

MINAS

Entregan 13 nuevos títulos mineros



Agencia Nacional de Minería

La *Agencia Nacional de Minería*, en cabeza de **Juan Miguel Durán** otorgó 13 nuevos títulos mineros en los departamentos de Atlántico y Bolívar, de los cuales, nueve están en la escala de mediana minería y cuatro en la pequeña minería, para la exploración de cobre, oro, plata, platino y materiales de construcción. Los permisos fueron otorgados Sabanalarga, Repelón, Luruaco y Santo Tomás (Atlántico). (ROC)

TURISMO

'Viajaton' dejó balance positivo según Anato



La República

Paula Cortés, presidente de *Anato*, informó que el *Viajaton* en *Todoslosdestinos.com* reportó cifras positivas, ya que más de 18.700 usuarios, tuvieron la oportunidad de elegir entre cerca de 2.000 paquetes turísticos, hacia todas las regiones de Colombia y 71 países, inclinando sus preferencias hacia lugares como San Andrés, Santa Marta, Cartagena, Cancún, Madrid y Punta Cana y otros como Dubái y Grecia. (ROC)

LABORAL

Los incentivos para el empleo joven en el país



CCB

Mañana, de 9:00. a 11:00 a.m., la *Cámara de Comercio de Bogotá* llevará a cabo el foro 'Incentivos para el empleo juvenil', cuyo objetivo es dar a conocer a los empresarios los incentivos con los que cuenta el Gobierno para las empresas que le apuestan a la generación de oportunidades para gente joven. Entre los participantes estará el presidente de la CCB, **Nicolás Uribe Rueda**. (SAS)

Por cable aéreo de Pereira, Poma pedirá otros \$13.000 millones



Carlos Maya
Alcalde de Pereira

"Vamos a revisar todo con el componente técnico y jurídico para garantizar que el contratista cumpla sus expectativas, pero siempre cumpliendo con el buen manejo de los presupuestos públicos de Pereira".

CONSTRUCCIÓN. POR LA PANDEMIA DEL COVID-19, LA OBRA TUVO RETRASOS Y SOBRECOSTOS EN MATERIALES Y EN CONTRATACIÓN DE PERSONAL. LA ALCALDÍA ESTUDIA LA PETICIÓN

CONSTRUCCIÓN DEL CABLE AÉREO EN PEREIRA



PEREIRA
Ayer lunes, después de más de tres años de haberse firmado el acta de inicio por fin se le entregó al municipio de Pereira el cable aéreo con una longitud de 3,4 kilómetros, lo que lo hace el cable de transporte público de pasajeros más largo de Colombia.



ALEJANDRO PASTRÁN
Enviado especial*

La inversión destinada por la *Alcaldía de Pereira* para la construcción del cable fue de más de \$130.000 millones, pero Poma, la firma francesa que adelantó hizo el cable, le está pidiendo a la ciudad otros \$13.000 millones por los sobrecostos en los que incurrieron.

"Inicialmente contábamos con un plazo de dos años desde el acta de inicio en enero de 2018, luego entramos al covid-19 y a todas las afectaciones que vivimos no sólo por el confinamiento sino por la entrega de materiales como el vidrio y el acero con aumentos tremendos de costos y más tiempo de entrega lo que nos afectó drásticamente, pero hoy podemos decir que cumplimos y estamos en capacidad de estar en las últimas etapas de construcción", le aseguró a *LR*, **Renaud Gorria**, gerente de *Poma Colombia*.

"En estos momentos nosotros tenemos una pretensión de sobrecostos que supera los \$13.000 millones, están en discusiones, divididos en costos directos, que son materiales o actividades extras que se han tenido que culminar y que no estaban contempladas en especificaciones o presupuesto al momento de la licitación, y el otro capítulo son los costos de indirectos directamente relacionados al tiempo que fue una mayor permanencia debido a esta afectación del covid-19 en 2020", complementó **Gorria**.

Al respecto, el alcalde de Pereira, **Carlos Maya**, explicó que "todas las obras de ingeniería por cálculo de georreferenciación y de ingeniería y arquitectura tienen algunos elementos que desprender para finalizar el acta de terminación en liquidación, vamos a revisar todo con el componente técnico y jurídico para garantizar que el contra-



Fuente: Poma, Alcaldía de Pereira

Gráfico: LR-VT

\$130.000

MILLONES FUE EL PRESUPUESTO DESTINADO POR LA ALCALDÍA DE PEREIRA PARA LA CONSTRUCCIÓN DEL CABLE AÉREO.

Siganos en:
LR www.larepublica.co
Para conocer cómo avanza la construcción del Metro de Bogotá.

tista cumpla sus expectativas, pero eso sí cumpliendo el manejo de los presupuestos públicos que es nuestra responsabilidad desde la Alcaldía".

El cable aéreo de Pereira cuenta con 50 cabinas cuya capacidad es de diez pasajeros cada una. El sistema completo está soportado por 21 pilones que van desde los siete metros, hasta los 52 metros de altura. Su capacidad de movilización será hasta de 18.000 pasajeros día por sentido.

El sistema contará con cuatro estaciones, *Parque Olaya*, *Terminal*, *Universidad* y *Las Brisas*. El objetivo es conectar el centro de la capital de Risaralda con la comuna de Villa Santana y reducir los tiempos de desplazamiento de miles de ciudadanos.

"El cable aéreo cuenta con un motor de arranque directo, el 'direct drive' que es muy innovador, es el segundo sistema después de cable de Picacho en Medellín de contar con esta tecnología moderna y nueva bastante robusta frente a nuestros competidores", precisó **Gorria**.

En la construcción del cable aéreo se generaron más de 2.000 empleos y todos fueron cubiertos con manos de obra local.

Poma completó 11 sistemas de cable en el país con los de Medellín, Santander, Cali y Manizales, con la empresa *Leitner*.

*INVITADO POR POMA